

Resolución sobre la situación política en Madagascar ante las elecciones legislativas

La IDC-EDI, como organización internacional:

-Lamenta que, tras las elecciones anteriores y, en particular, las presidenciales de 2018 y 2023, no se hayan aplicado las recomendaciones formuladas por los observadores electorales, incluida la Unión Europea;

-Observa que la falta de diálogo, la parcialidad de las instituciones y de la Administración, así como la tasa de participación relativamente baja, demuestran que las elecciones presidenciales de noviembre de 2023 no son creíbles;

-Toma nota de que son los mismos textos electorales, el mismo régimen y las mismas instituciones sesgadas las que preparan las elecciones legislativas del 29 de mayo de 2024;

- Entre los actos ilegales y antidemocráticos del régimen, el Tribunal Constitucional Superior pronunció apresuradamente y de manera partidista la destitución de parlamentarios que se atrevieron a denunciar los excesos y fracasos inconstitucionales del régimen;

-Observa que la corrupción está muy extendida y que se ha incumplido el Estado de Derecho, como consecuencia de ello, la economía de Madagascar y las condiciones de vida de su población siguen deteriorándose: la tasa de pobreza urbana ha aumentado del 42,2 % en 2012 al 55,5 % en 2022 y la tasa de pobreza rural se ha estancado en el 80 %.

Para garantizar que las elecciones legislativas sean democráticas y poner fin a los excesos autoritarios:

Instamos a los socios técnicos y financieros de Madagascar a que exijan la aplicación de las recomendaciones de los observadores electorales;

Recordamos a todas las partes interesadas que sólo el respeto a la Constitución y a los demás textos vigentes puede restablecer el Estado de Derecho y la credibilidad de las instituciones de la República.

Condenamos los excesos antidemocráticos del régimen actual y apoyamos los esfuerzos del Partido Malagasy-Miara-Miainga (MMM) para defender la democracia y el Estado de Derecho, que son las únicas formas en que el pueblo malgache puede concebir un desarrollo sostenible.